



# Newsletter #2

Par Sandrine Cohen-Solal

Expert-comptable et commissaire aux comptes

Élue au Conseil régional de l'Ordre des experts-comptables Paris Île-de-France

Présidente de la section IFEC Paris Île-de-France

**Votre candidate à la présidence  
de l'Ordre des experts-comptables  
de Paris - Île-de-France**



Chères Consoeurs, chers Confrères,

Nous sommes déjà au cœur de l'année 2024 et je suis ravie de vous retrouver pour cette nouvelle édition de notre newsletter et vous tenir informés des dernières actualités de notre profession et des événements de la section IFEC Paris - Île-de-France.

## **L'obligation d'information sur la durabilité : un tournant décisif pour nos clients et pour notre profession.**

Cette année s'annonce particulièrement chargée et importante pour notre profession avec l'entrée en vigueur de la nouvelle réglementation européenne, la "Corporate Sustainability Reporting Directive". Cette directive, qui vise à accroître la transparence et la responsabilité des entreprises en matière d'enjeux environnementaux et sociaux, impose une obligation d'information sur la durabilité. Les grandes entreprises et les PME cotés en bourse devront fournir des informations certifiées couvrant une gamme étendue de sujets, structurées selon des normes européennes pour garantir leur fiabilité et leur comparabilité. Elle prend la suite de la directive sur la publication d'informations non financières de 2014 et vise à harmoniser le reporting extra-financier des entreprises européennes. Nous, experts-comptables commissaires aux comptes, avons un rôle important à jouer auprès des entreprises pour les accompagner dans la certification des informations qu'elles devront transmettre aux autorités compétentes.

## **L'Ordre doit agir au niveau du régalién pour garantir une profession forte.**

Vous êtes sans doute déjà au courant, en raison d'une migration informatique d'ampleur des systèmes de l'Insee du 21 au 24 mars 2024, les formalités d'entreprises déposées sur le Guichet unique après le jeudi 21 mars à midi ne seront pas traitées avant le 25 mars. Anticiper les dépôts est donc recommandé.

**Je pense pouvoir affirmer sans craindre vos foudres que la mise en place du guichet unique est un fiasco dont la profession se serait bien**

**passée.** Encore une fois, nous voyons bien que si nous ne sommes pas présents pour accompagner les décisions au niveau régalién, la simplification n'aura pas lieu. C'est pourquoi à l'IFEC Paris - Île-de-France, et au niveau national, nous réclamons un Ordre fort, capable de faire entendre la voix de tous les professionnels, quelle que soit la taille de leur cabinet. Ayant la pleine conscience des lacunes passées, nous nous engageons à jouer un rôle prépondérant dans les grands projets de la profession auprès du Gouvernement et de notre Tutelle à chaque fois qu'un dispositif imposé sans concertation engendre un volume de travail supplémentaire pour nos cabinets et nos collaborateurs mais aussi en amont lors de l'examen d'un projet législatif ou réglementaire qui pourrait avoir un impact sur les entreprises et nos cabinets. Nous avons fait la preuve que nous pouvions accompagner intelligemment le gouvernement, avec des débats constructifs. Comme le prouve la mise en place du prélèvement à la source qui n'aurait pas rencontré le succès que l'on sait sans notre implication.

### **Même dans l'ombre, nous œuvrons.**

Pour terminer cette newsletter, je suis ravie de revenir sur l'édition 2024 des Businessgames post bac organisée par la commission Attractivité de l'Ordre des experts-comptables Paris Île-de-France. Un grand merci à Elodie PERRUCHE, Nicolas MAJOR et Michel Jolly, nos élus IFEC, pour leur engagement au service de l'attractivité de notre profession. Cette année, 32 équipes se sont affrontées sur ce tournoi de gestion, mettant ainsi en pratique leurs compétences entrepreneuriales grâce à Optigest. Je tiens à féliciter chaleureusement les trois équipes du podium : l'Université Paris Dauphine- PSL, ENOES - l'Ecole de l'Expertise Comptable et de l'Audit, et le Lycée Léonard de Vinci de Melun.

### **Et pour la suite...**

Vous êtes conviés à notre prochain rendez-vous politique lundi 25 mars à 18h30 à la Villa M en compagnie de Philippe Juvin qui viendra échanger sur les actions du politique en faveur de la compétitivité des entreprises. Il ne reste que quelques places, ne tardez pas trop, [c'est par ici](#).

Nous organisons également un webinaire mercredi 27 mars de 9h à 10h sur la modernisation des états financiers, un nouveau PCG ? Vous pouvez [vous inscrire ici](#).

Enfin, nous vous proposons de participer avec L'IFEC au groupe de travail sénatorial de notre sénatrice des Hauts-de-Seine Marie Do Aeschlimann. Vous pouvez [vous inscrire ici](#)



Restez informés pour les événements à venir, notamment le rendez-vous politique avec Philippe Juvin et le webinaire sur la modernisation des états financiers.

Mes chères Consoeurs, mes chers Confrères,  
Je vous souhaite une excellente semaine.

À bientôt,

**Sandrine COHEN-SOLAL**

Expert-comptable et commissaire aux comptes

Élue au Conseil régional de l'Ordre des experts-comptables Paris Île-de-France

Présidente de la section IFEC Paris Île-de-France